

# Los militares argentinos permanecerán en el poder hasta que los partidos políticos se adapten a sus exigencias

\* El ministro del Interior afirmó que las Fuerzas Armadas debatirán una propuesta institucional con sectores elegidos

(AFP, PL y UPI)

BUENOS AIRES, 3 de diciembre.— Las fuerzas armadas se mantendrán en el poder en Argentina el tiempo necesario para que los partidos políticos cambien en el sentido que desea el gobierno, dijo el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy.

Al hablar ante gobernadores provinciales, agregó que para obtener partidos "que recuperen la salud perdida, autocríticos, depurados y de miras elevadas", los militares debatirán una propuesta política a la brevedad, con sectores por ellos elegidos.

Precisó que la propuesta contendrá las bases para el cambio de las estructuras políticas del país.

El ministro dijo también que el gobierno militar dialoga y dialogará "con los argentinos de bien, los más probos, más capaces y más sabios en cada materia".

Precisó que ese diálogo, del que debe surgir el proyecto político que moldeará el futuro argentino, excluye a quienes posibilitaron la acción del marxismo en el país, autores o cómplices de la subversión y el desgobierno".

Tampoco, a juicio de Harguindeguy, tomarán parte de ese diálogo "los que coincidieron para fracasar rotundamente, una y otra vez con intención o por cálculo electoralista".

El debate de la propuesta política de las fuerzas armadas que se practique con tan vastas exclusiones servirá para que surjan partidos que habrán de ser "sanos, pocos y vigorosos, orientadores de sanas corrientes de opinión y ajenos a sectarismos estériles", dijo Harguindeguy.

El ministro no explicó cómo se concretará tal intención, habida cuenta de que en Argentina la actividad partidaria está suspendida desde una semana después del 24 de marzo de 1976, cuando los militares tomaron el poder, desalojando al gobierno que presidía Isabel Martínez de Perón y que había surgido de elecciones celebradas en 1973.

## LA PARTICIPACION CIVIL EN EL GOBIERNO

El ministro afirmó que "la democracia no es el irrestricto ejercicio del poder por los más numerosos sobre la totalidad de la nación, porque la razón no se sustenta en la mera cifra y tiene principios filosóficos y lógicos". Aunque no enunció tales principios para conocer lo que es, a su juicio la democracia, Harguindeguy sostuvo que la participación civil en el gobierno militar aumentará en forma escalonada, a partir de los municipios.

El ministro del Interior también se refirió al problema limítrofe con Chile y señaló que la solución debe hallarse "por la razón antes que por la fuerza".

Agregó que "si así no fuera, el más fuerte y poderoso impondría por la fuerza su voluntad", y expresó su esperanza de que no se llegue a ese camino.

## ABOGAN POR LA INDEPENDENCIA DEL PODER JUDICIAL

Por otra parte, el presidente de la Corte Suprema de Justicia, Adolfo Gabrielli, abogó hoy por el afianzamiento de la independencia del poder judicial en Argentina que garantice una recta administración de la justicia.

En Córdoba, 780 kilómetros al norte

de aquí, donde asistió a un encuentro de integrantes de Tribunales Superiores, Gabrielli aludió a la falta de medios "normáticos que aseguren la plena vigencia del principio de inamovilidad de los jueces, mientras dure su buena conducta.

## MARTINEZ DE HOZ VIAJO A BRASIL

Con la esperanza de ampliar las relaciones económicas y comerciales con Brasil viajó hoy a ese país el ministro de Economía argentino, José Martínez de Hoz.

Durante cinco días el funcionario mantendrá contactos con las autoridades económicas de aquel país, en respuesta a una invitación de su colega, Mario Enrique Simonsen, y será recibido por el presidente, general Ernesto Geisel.

Entre tanto, se supo que el actual embajador argentino en Colombia, Francisco Moyano, será designado por el presidente, teniente general Jorge Videla, como su "asesor político".

La versión fue confirmada hoy por los comentaristas políticos de los principales matutinos locales. El ex diputado por el Partido Demócrata de la provincia de Mendoza mantendrá su cargo de embajador, pero será adscrito a la presidencia.

En otro orden, el canciller boliviano Raúl Batelto, afirmó que el embajador de Bolivia en Argentina, general Hugo Bánzer, fue relevado de su cargo "probablemente debido a su anuncio de que intervendrá activamente en la política".

Batelto estuvo en Buenos Aires de paso para Punta del Este, donde participará en la reunión de cancilleres de la Cuenca del Plata.

EL DIA

4-12-